

СОДЕРЖАНИЕ

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

200 лет изгнанию французов из пределов Российской империи в 1812 году
 200 years of the expulsion of the French from the Russian Empire in 1812

2-я стр.
обл.

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

Двуглавый орёл в культуре России, Востока и Запада
 The double-headed eagle in the cultures of Russia, the East and the West

2-я стр.
цв. вкл.

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕННАЧАЛЬНИКИ

Человек высокой отваги, культуры и эрудиции. К 100-летию со дня рождения Героя Советского Союза вице-адмирала Г.И. Щедрина
 The man of great courage, culture and erudition. By the 100th anniversary of the birth of Hero of the Soviet Union, vice-admiral G.I. Shchedrin

4-я стр.
цв. вкл.

ВОЕННОЕ ИСКУССТВО

А.А. ГУЛЯЕВ — Опыт оперативной маскировки в Ракетных войсках стратегического назначения
A.A. GULYAEV – Experience of operational camouflage in the Strategic Missile Forces

3

НАЦИОНАЛЬНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ

А.Н. КОНЕЕВ — Система базирования морских сил и береговых войск на Дальнем Востоке
A.N. KONEYEV - System of basing of naval and coastal forces in the Far East

11

ИСТОРИЯ ВОЕННОЙ НАУКИ

Н.В. ФЕДОРОВ — Идеи А.Т. Мэхэна и военно-морская политика великих держав на рубеже XIX—XX вв.
N.V. FEDOROV – Ideas by A.T. Mahan and naval policy of the great powers in the XIX—XX centuries

15

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

С.А. КОРИН — Подготовка унтер-офицеров сверхсрочной службы в военно-учебных заведениях русской армии в конце XIX — начале XX века
S.A. KORIN – Training of long service non-commissioned officers in military educational institutions of the Russian Army in the late XIX - early XX centuries

22

ГРАЖДАНСКАЯ ВОЙНА

А.В. ГАНИН — «Штаб разделился на два враждебных лагеря...». Дело об «измене» в штабе Северного фронта
A.V. GANIN – “The Staff was divided into two hostile camps...” The case of the “treason” at the Staff of the Northern front

28

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941–1945 гг.

А.А. ЗДАНОВИЧ — «Повести беспощадную борьбу со шпионами, предателями, диверсантами, дезертирами и всякого рода паникерами и дезорганизаторами». Роль Государственного комитета обороны в руководстве чекистскими органами в годы Великой Отечественной войны
A.A. ZDANOVICH – “Merciless struggle must be run against spies, traitors, saboteurs, deserters, and all kinds of alarmists and disorganizers” The role of the State Defence Committee in guiding the bodies of the Cheka in the Great Patriotic war

32

М.И. ФРОЛОВ — Эшелоны шли в Ярославль. К 70-летию прорыва блокады Ленинграда
M.I. FROLOV - Echelons were going to Yaroslavl. By the 70th anniversary of breaking the siege of Leningrad

36

ИЗ ИСТОРИИ ИНФОРМАЦИОННОГО ПРОТИВОБОРСТВА

Д.В. СУРЖИК — Пропагандистский фронт Первой мировой войны в США
D.V. SURZHIK – Propaganda front of the First World war in the United States

38

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

С.А. СИНАЙСКИЙ — Помощь Стране пирамид. Военное сотрудничество СССР и Египта в 1950–1970 годы.
S.A. SINAYSKY – Help to the country of pyramids. Military cooperation between the USSR and Egypt in the 1950–1970s

44

ИЗ ИСТОРИИ ВООРУЖЕНИЯ И ТЕХНИКИ

Д.В. ГАВРИЛОВ — А.С. Завьялов — создатель броневой противоснарядной стали
D.V. GAVRILOV – A.S. Zavyalov as the creator of armoured cannonproof steel

51

ГЕРОИ И ПОДВИГИ

И.А. ПЕРМЯКОВ — За доблесть и мужество
I.A. PERMYAKOV – For valour and courage

58

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕННАЧАЛЬНИКИ

Г.А. КУМАНЁВ — «Стойческое лицо Барклая есть одно из замечательнейших в нашей истории». Великий русский полководец генерал-фельдмаршал М.Б. Барклай де Толли в Отечественной войне 1812 года и Заграничных походах русской армии
G.A. KUMANOV – “The stoic face of Barclay is one of the most remarkable in our history”. The great Russian commander Field-Marshal-General M.B. Barclay de Tolly during the Patriotic war of 1812 and the foreign campaigns of the Russian army

61

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

Г.В. РАЗНЁВ, Н.Г. РАНЧУГОВА — «После Отечественной войны 1812 года российская имперская эмблема нашла отклик в душе народа»
G.V. RAZHNYOV, N.G. RANCHUGOVA – “After the Patriotic war of 1812, the Russian Imperial emblem found an echo in the people’s soul”

70

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

«Стреляй по-ворошиловски!». 80 лет установлению почётного звания «Ворошиловский стрелок»
 “Shoot as Voroshilov!”. 80 years of the establishment of the honorary title “Voroshilov sharp-shooter”

3-я стр.
обл.

ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

Герои прошлого воодушевляли воинов на подвиг
 Heroes of the past inspired men to exploits

4-я стр.
обл.